

# **BAB I**

## **PENDAHULUAN**

### **1.1 Latar Belakang**

Pariwisata merupakan salah satu kegiatan usaha wisata sektor andalan di Indonesia. Sektor pariwisata dapat berdampak positif terhadap negara diantaranya meningkatkan devisa negara, membuka lapangan kerja seluasnya untuk masyarakat, dan terlebih khusus dapat meningkatkan perekonomian negara. Indonesia merupakan negara kepulauan yang terbagi kedalam 38 provinsi, dimana ke 38 provinsi tersebut memiliki beragam sumber daya alam yang sangat berpotensi untuk pengembangan pariwisata negara. Provinsi Sulawesi Utara merupakan salah satu provinsi di Indonesia yang terletak di semenanjung utara Pulau Sulawesi. Sulawesi Utara terkenal akan keindahan alam, panorama pantai, danau dan pegunungan yang layak untuk dikunjungi, dimana semua itu tersebar di beberapa kota dan kabupaten yang ada di Provinsi Sulawesi Utara. Salah satu daerah yang terkenal akan keindahan alamnya yaitu Kota Tomohon.

Kota Tomohon terkenal dengan keindahan alamnya baik oleh wisatawan dalam negeri maupun luar negeri (mancanegara). Keindahan alam serta beragam budaya dan tradisi di antaranya kuliner makanan dan minuman membuat Kota Tomohon layak untuk dikunjungi. Kegiatan pariwisata di Kota Tomohon sangat diperhatikan, oleh karena itu banyak orang yang berinvestasi dalam hal membuat dan mengelolah tempat-tempat tujuan wisata. Investasi pengelolaan tempat wisata sangat berpengaruh terhadap peningkatan ekonomi masyarakat sekitar.

Undang-Undang Nomor 10 Tahun 2009 Tentang Kepariwisata, menjelaskan bahwa pariwisata adalah berbagai macam kegiatan wisata yang

didukung berbagai fasilitas serta layanan yang disediakan oleh masyarakat, pengusaha, pemerintah, dan pemerintah daerah. Untuk memajukan kepariwisataan suatu daerah perlu memperhatikan lima kebutuhan yang harus dicukupi, diantaranya: daya tarik, angkutan, jasa dan kemudahan akses, akomodasi, serta makanan dan minuman (Fandeli, 2002). Kepariwisata Kota Tomohon terlihat pada salah satu destinasi wisata unggulannya yaitu Danau Linow Resort yang terletak di Kelurahan Lahendong, di mana Danau Linow Resort merupakan salah satu destinasi wisata yang kegiatan wisatanya didukung oleh masyarakat sekitar. Adanya peran dari masyarakat sekitar pengembangan Danau Linow Resort lebih berfokus kearah yang lebih baik. Peran masyarakat Kelurahan Lahendong dalam pengembangan wisata Danau Linow Resort di Kota Tomohon diharapkan berkelanjutan sehingga perekonomian masyarakat Kelurahan Lahendong dapat meningkat.

Keunggulan destinasi wisata Danau Linow lainnya yaitu terdapat Danau Linow yang berada di sekitarnya yang terkenal akan belerangnya Alam Danau Linow terbentuk karena letusan vulkanik gunung berapi ribuan tahun yang lalu Sisa- sisa vulkanik masih dapat dilihat berupa adanya sumber belerang di sekitar Danau Linow, di mana airnya berupa campuran air dengan suhu panas dan dingin. Ada pun sampai saat ini terdapat masih adanya kekurangan dalam pengembangan destinasi wisata Danau Linow yang diantaranya tidak semua masyarakat Kelurahan Lahendong berperan aktif dalam aspek sosial dan budaya guna pengembangannya. Masyarakat yang menjadi bagian dari pelaku kegiatan wisata harus menyadari peran pentingnya dalam pengembangan suatu destinasi yang menjadi tempat tujuan wisata unggulan. Sehubungan dengan kesadaran masyarakat penelitian ini

meninjau dari aspek sosial dan budaya bagaimana peran masyarakat dapat mempengaruhi pengembangan wisata Danau Linow. Acuan pada aspek sosial diantaranya dari keadaan antar individu dalam masyarakat untuk saling berinteraksi dan berhubungan antar sesama yang menjadi dasar utama pemilihan aspek sosial. Sedangkan acuan pada aspek budaya dimana cara individu dalam menyikapi pola perilaku antar sesama, pengetahuan cara hidup, maupun penyesuaian kebiasaan dalam proses pengembangan wisata Danau Linow ini nantinya.

Berdasarkan beberapa pemaparan di atas, peneliti mengetahui tanggapan dan kesadaran dari peran masyarakat Kelurahan Lahendong melalui kedua aspek ini sehingga dapat diketahui arah pengembangan wisata Danau Linow kedepannya. Penelitian ini lebih lanjut lagi mengenai peran dari masyarakat terlebih dalam aspek sosial dan budaya. Maka dari itu peneliti memilih judul penelitian ini, **Peran Masyarakat Kelurahan Lahendong dalam Pengembangan Wisata Danau Linow Resort di Tomohon.**

## **1.2 Rumusan Masalah**

Berdasarkan latar belakang masalah di atas maka yang menjadi rumusan masalah dalam penelitian ini adalah

1. Apa saja Peran Masyarakat Kelurahan Lahendong guna pengembangan Danau Linow Resort di Kota Tomohon dalam aspek sosial dan budaya?

## **1.3 Tujuan Penelitian**

Berdasarkan latar belakang dan rumusan masalah yang penulis uraikan di atas, maka yang menjadi tujuan penelitian ini adalah mengetahui peran masyarakat Kelurahan Lahendong guna pengembangan Danau Linow Resort di Kota Tomohon dalam aspek sosial dan budaya

## **1.4 Batasan Penelitian**

Batasan penelitian ini terletak pada dua aspek yaitu sosial dan budaya. Pembahasan mengenai peran masyarakat Kelurahan Lahendong dalam bentuk dukungan dan hambatan yang dapat ditemukan dalam masyarakat yang nantinya akan berpengaruh terhadap pengembangan wisata Danau Linow Resort.

## **1.5. Manfaat Penelitian**

Melalui penelitian ini, manfaat yang bisa dapat diperoleh sebagai berikut:

1. Manfaat teoritis

Penelitian ini diharapkan akan sangat bermanfaat khusus bagi Peran Masyarakat kelurahan Lahendong dalam Pengembangan wisata Danau Linow di Kota Tomohon. Sebagai sumber referensi bacaan dapat signifikan memberikan informasi teoretis kepada pihak-pihak yang ingin melakukan secara langsung terjun di dunia lapangan penelitian.

## 2. Manfaat Praktis

### a. Bagi Pemerintah Kelurahan Lahendong

Hasil penelitian ini sebagai referensi dalam membuat kebijakan dan penyusunan pedoman daerah wisata terkait Peran Masyarakat Lahendong dalam pengembangan wisata Danau Linow Resort Kota Tomohon.

### b. Bagi Pengusaha Danau Linow Resort

Hasil penelitian ini diharapkan akan memberikan informasi yang berguna kepada pengusaha mengenai pentingnya Peran Masyarakat Kelurahan Lahendong dalam Pengembangan Danau Linow Kota Tomohon dari aspek sosial dan budaya.

### c. Bagi masyarakat

Hasil penelitian ini diharapkan memberikan manfaat bagi masyarakat akan pentingnya peran serta masyarakat terlebih dalam aspek sosial dan budaya dalam Pengembangan Danau Linow Resort di Kota Tomohon.

## **1.6 Landasan Teori**

### **1.6.1 Definisi Pariwisata**

